

GOBIERNO DE NAVARRA

ECONOMÍA, HACIENDA, INDUSTRIA Y EMPLEO

CULTURA, TURISMO Y RELACIONES INSTITUCIONALES

PRESIDENCIA, JUSTICIA E INTERIOR

EDUCACION

DESARROLLO RURAL, MEDIO AMBIENTE, Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SALUD

POLÍTICAS SOCIALES

FOMENTO

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

## La ikastola de Estella representará a Navarra en un encuentro nacional sobre éxito escolar

*El centro ha sido seleccionado por una metodología educativa innovadora, que permite a los alumnos poner en práctica los conocimientos teóricos adquiridos en clase*

Lunes, 03 de febrero de 2014

[Lizarra Ikastola](#), de Estella, representará a la Comunidad Foral en un encuentro de ámbito nacional que reunirá el próximo mes de mayo en Asturias a representantes de los consejos escolares de toda España para analizar las experiencias y claves que conducen al éxito educativo.

El centro ha sido seleccionado de entre las once propuestas que se presentaron al concurso que convocó el pasado mes de noviembre el [Consejo Escolar de Navarra](#) por su innovadora metodología educativa, que permite al alumnado poner en práctica, a través de casos reales, los conocimientos teóricos adquiridos en clase.

La iniciativa, denominada Proyectos TIC-TAC, tiene por objeto que los alumnos interioricen los conceptos aprendidos en clase mediante actividades prácticas que, además, ayudan a comprobar su utilidad. Estas se desarrollan en colaboración con diferentes organizaciones del municipio, de manera que el proyecto trasciende los límites de la escuela y pone a los alumnos en contacto con el tejido social.



El director del centro, Josu Reparaz, con los alumnos que han colaborado en la renovación de los fondos de la biblioteca escolar.

La metodología está implantada en todas las etapas educativas, desde los 3 a los 16 años, y se desarrolla a través de dos proyectos anuales por curso, uno en enero y otro en abril-mayo, que son evaluados y tenidos en cuenta para calcular la media de las asignaturas. La dificultad de las actividades se ajusta a cada nivel, pero todas inciden en aspectos prácticos.

Por ejemplo, a los alumnos más pequeños, que aprenden conceptos como los números y los colores, se les plantea el problema de qué hacer con toda esa ropa que se pierde y se acumula en el centro. Se les pide que ordenen las prendas según los conceptos aprendidos y, después, entregan esa ropa a organizaciones locales, como Cáritas o Traperos de Emáus, que la reparten entre las personas necesitadas de la zona.

En cambio, en Secundaria, que ya dominan conceptos matemáticos, se les pide que realicen propuestas para reducir el consumo energético de la escuela. Para ello, deben realizar un estudio estadístico y, tras su correspondiente diagnóstico, proponer medidas tanto a la dirección del centro como al profesorado y al resto del alumnado, a través de exposiciones públicas.

Otros proyectos están relacionados con la renovación del fondo de la biblioteca escolar, así como con la elaboración de kilikis y cabezudos, que luego son utilizados en las fiestas patronales, entre otros.

La metodología fue introducida en el centro hace cuatro años a partir de un curso impartido por el profesor universitario Xavier Rogiers y, para su implantación, la dirección y el claustro de profesores ha contado con la colaboración del pedagogo Jesús María Goñi.



Alumnos que han elaborado kilikis y cabezudos.